

Programa de Educación Religiosa Manual para Padres y Alumnos 2025-2026

Parroquia San Juan Apóstol

475 East 4th Street Hialeah, Florida 33010 Teléfono: 305-888-9769

Párroco: P. Luis Alberto Cruz, Sch.P.

Vicario Parroquial: P. Félix Ganuza, Sch.P.

Personal de Educación Religiosa

Eddy Fernandez, Coordinador de Educación Religiosa sjacatechesiskids@gmail.com
Tel No. (305) 209-5034



Estimados Padres y Tutores,

Queremos darles una cordial bienvenida al inscribir a sus hijos en nuestro programa de Formación en Educación Religiosa. Nos sentimos verdaderamente bendecidos por su decisión de priorizar su crecimiento espiritual y confiarnos su Educación Religiosa. Estamos aquí para servirles y asistirles en su formación. Como educadores principales de sus hijos, desempeñan un papel esencial en la configuración de este sagrado camino. Los invitamos a participar activamente en su formación, asistir a talleres para padres, participar en conversaciones sobre la fe en casa y unirse a nosotros en eventos y celebraciones especiales durante todo el año.

Los padres son los primeros responsables de la educación de sus hijos. Ellos dan testimonio de esta responsabilidad en primer lugar creando un hogar donde la ternura, el perdón, el respeto, la fidelidad y el servicio desinteresado son la regla. (CIC 2223)

Esperamos trabajar juntos a través de la gracia de Dios mientras nutrimos la fe de sus hijos y creamos futuros discípulos. ¡Que el Señor los bendiga en abundancia mientras caminamos juntos en fe!



NUESTRA CULTURA PARROQUIAL

En San Juan Apóstol nos esforzamos por tener una cultura rica que gire en torno a la oración incesante, el trabajo en equipo saludable y el discipulado activo, todos trabajando juntos para desarrollar el crecimiento espiritual de nuestra comunidad. A través de programas de educación religiosa, grupos de jóvenes y catequistas dedicados, nos esforzamos por inculcar en nuestros niños y comunidad una comprensión profunda de su fe y alentarlos a convertirse en participantes activos en la Iglesia. Es a través de este compromiso colectivo que creamos un entorno en el que las personas pueden crecer en su fe, encontrar apoyo y aliento, y experimentar el poder transformador del amor de Dios.

LLEGADA Y SALIDA

<u>Llegada</u>: Los estudiantes deben ser acompañados hasta la puerta de la escuela (puerta sur) y estar sentados dentro de la terraza de la escuela antes de las 9:15 a.m. No se permitirá el ingreso de padres a la escuela. Las clases comenzarán puntualmente a las 9:30 a.m.

Salida: La salida será en la Iglesia a las 12:30 p.m., después de que termine la misa de las 11:30 a.m. Los padres o tutores deben recoger a sus hijos SOLO en la IGLESIA, nadie podrá recoger a su hijo en el estacionamiento o en la escuela. NO SE PERMITIRÁ QUE LOS ESTUDIANTES CAMINEN SOLOS POR EL ESTACIONAMIENTO POR SU PROPIA SEGURIDAD. Los menores de edad no están autorizados a recoger a ningún niño. La tarjeta de recogida autorizada laminada emitida al momento de la inscripción debe usarse para recoger a los estudiantes. Esta tarjeta debe ser entregada al maestro cada vez que el niño sea recogido de la clase. Ningún niño será despedido sin la tarjeta de recogida. Si se retrasa en recoger a su hijo, debe ir a la Iglesia, presentar la tarjeta y firmar la salida. Las recogidas tardías excesivas estarán sujetas a un cargo por retraso. Y si después de una hora, si no hemos tenido noticias de uno de los padres, se contactará a la policía.

Caminaremos hacia la Iglesia a las 11:20 a.m., cada estudiante se sentará con su maestro en un área designada/reservada en la iglesia. Si desea sentarse con su hijo durante la Misa, siga el protocolo de salida. Si llega después de que haya comenzado la misa, no se le permitirá a su hijo sentarse con usted para evitar interrupciones. Si su hijo camina solo a casa, debe firmar el formulario de consentimiento.



TARDANZAS Y AUSENCIAS DE CLASE

La asistencia se registra al comienzo de cada clase. Tenemos un tiempo limitado con los estudiantes, y es de extrema importancia que asistan a clase todas las semanas. A cada estudiante no se le permiten más de cinco (5) ausencias por año para ser promovido al siguiente nivel. Las tardanzas son perjudiciales para la clase, además de proporcionar un obstáculo para el progreso de la formación de su hijo. Dos (2) tardanzas contarán como una (1) ausencia. En el momento en que su hijo llegue a cinco (5) ausencias, recibirá un aviso y DEBE programar una reunión con el párroco. A su hijo no se le permitirá regresar a clase hasta que recibamos un aviso de autorización del párroco. Desafortunadamente, debido a las diferencias de horario, los estudiantes no pueden recuperar clases en días diferentes.

ASISTENCIA A MISA

Una de las partes más importantes de nuestro programa de Educación Religiosa es la asistencia a Misa. Los estudiantes asistirán a Misa con su clase todos los domingos. Se pide a las familias que asistan a la misa dominical semanalmente. A cada estudiante no se le permite faltar más de una (1) Misa cada mes para ser promovido al siguiente nivel.

Si la familia sale de la ciudad y asiste a Misa en una parroquia diferente, pedimos amablemente que se traiga un boletín firmado por un sacerdote o un diácono de esa parroquia. Por favor, asegúrese de entregar el boletín firmado a su profesor cuando regrese a clase para que su asistencia a Misa pueda ser registrada en consecuencia.

Para aquellos estudiantes que asisten a nuestro programa de Educación Religiosa, pero están registrados y asisten a Misa en una parroquia diferente, se requerirá una carta de la parroquia afirmando su asistencia semanal a Misa hacia el final del año de Educación Religiosa para continuar con el próximo año de preparación. Es responsabilidad de los padres proporcionar esta carta a la oficina de Educación Religiosa al menos dos semanas antes de la última clase de Educación Religiosa.

La misa es obligatoria y forma parte de su programa de Educación Religiosa. Los fundamentos de nuestra fe católica se presentan cada semana en la Misa, las clases de catecismo no son un sustituto de asistir a la Misa semanal. Participar en todas las misas dominicales y asistir a las clases de educación religiosa debe ser la máxima prioridad para cada familia. Asistir a la misa dominical con regularidad es nuestra puerta de entrada al crecimiento espiritual.



POLÍTICA DE CÓDIGO DE VESTIMENTA

Todos los estudiantes deben asistir a clase y a misa bien arreglados y con vestimenta adecuada. NO se permiten: shorts, leggins, jeans rotos, crop tops, camis, camisetas sin mangas, tops de cuello bajo, atuendos con lenguaje ofensivo o diseños sugerentes, pijamas, chanclas, crocs o chancletas.

DISCIPLINA Y COMPORTAMIENTO EN EL AULA

Nos esforzamos por enseñar y dar a todos los estudiantes una experiencia amorosa de Dios en nuestro programa de educación religiosa. Todos los profesores tienen siempre derecho al respeto y al comportamiento adecuado de todos los estudiantes. Por favor, anime a sus estudiantes a comportarse de manera adecuada y cortés cada semana. En las raras ocasiones en que un niño se ha vuelto disruptivo, nos pondremos en contacto con los padres para discutir estrategias y asegurarnos de que todos tengan una experiencia positiva y enriquecedora

No se permitirán juguetes, dispositivos electrónicos, auriculares o dispositivos de entretenimiento personal. Si alguno de estos artículos está en uso durante la clase, serán confiscados y devueltos a sus padres después de una reunión. Los estudiantes pueden usar el teléfono de la oficina si es necesario para fines de emergencia, y los padres también pueden comunicarse con la oficina. No se permitirá comer ni beber en el aula. Además, a los estudiantes no se les permite realizar trabajos que no estén relacionados con la Educación Religiosa (por ejemplo, tareas, exámenes para llevar a casa, proyectos, etcétera...)

POLÍTICA DE ELECTRÓNICA

No se permiten aparatos electrónicos durante la clase. Esto incluye, entre otros, teléfonos celulares, iPads o tabletas y computadoras portátiles. El catequista recogerá todos los aparatos electrónicos al comienzo de la clase y se devolverán a los estudiantes al final de la Misa de las 11:30 a.m. como confirmación de que su hijo asistió a la Misa. Los aparatos electrónicos se guardarán en un lugar seguro antes de la Misa. Si no puede esperar hasta que concluya la Misa, debe hablar con el Coordinador de Educación Religiosa ANTES de que comience la Misa. Si necesita comunicarse con su hijo, llame al catequista de su hijo o al Coordinador de Educación Religiosa.



PROTEGIENDO A LOS HIJOS DE DIOS

De acuerdo con el compromiso de la Arquidiócesis de Miami de proteger a cada niño del abuso, a los niños inscritos en los grados de Kindergarten hasta la Preparación para la Confirmación se les enseñarán dos clases sobre la seguridad del tacto. Las fechas de estas clases se anunciarán con anticipación. La información sobre el contenido de estas clases está disponible en la oficina de Educación Religiosa. Además, nuestro personal y voluntarios han sido verificados de antecedentes y se les han tomado las huellas dactilares para garantizar la seguridad de sus hijos. Participaron en el programa Virtus: Protegiendo a los Hijos de Dios y reciben actualizaciones periódicas de su capacitación. La seguridad de su hijo es nuestra mayor preocupación. Los adultos no pueden usar los baños de los niños. Hay un baño para adultos en la iglesia o en los adyacentes a la oficina parroquial.

COMUNICACIÓN

Todas las comunicaciones de Educación Religiosa se canalizarán a través **de WhatsApp y correo electrónico.** Será responsabilidad de los padres monitorear los mensajes con regularidad y mantenerse al día con nuestros eventos programados. No se proporcionarán recordatorios impresos.

SESIONES DE FORMACION PARA PADRES

Al menos un (1) padre debe estar presente en las sesiones de Formación para Padres. Tendremos estas sesiones el domingo de mes, comenzando en octubre. En total, serán seis (6) sesiones. **Estas sesiones son OBLIGATORIAS.** Los padres que falten a más de dos (2) Sesiones de Formación para Padres, **DEBEN** programar una reunión con el párroco para determinar si su hijo avanzará en el programa de Educación Religiosa. A partir de enero los padrinos tienen que asistir a dichas sesiones de formación (padrinos de Bautizo y Confirmación)

RETIRO PARA PADRES Y PADRINOS.

El Sabado,18 de abril del 2026 tendremos un retiro mandatorio para padres y padrinos de estudiantes que recibirán algún Sacramento este curso escolar (Bautizo, Primera Comunión, o Confirmación). Comenzaremos a las 8:30 AM en la escuela. Este retiro cuenta como la charla de Bautizo.



<u>REQUISITOS G</u>ENERALES FAMILIARES

La preparación para los Sacramentos es un asunto familiar en San Juan Apóstol. Como tal, se requiere su asistencia a varias reuniones y retiros familiares, que son una parte integral de nuestro programa de preparación sacramental. La asistencia es obligatoria y no ofreceremos sesiones adicionales. Además, los padres son los primeros maestros y ejemplos de fe de sus hijos, en este sentido pedimos lo siguiente:

- 1. Asistir a Misa los domingos y días de precepto.
- Vaya a la Confesión con frecuencia (consulte el boletín o el sitio web para conocer los horarios).
- 3. Discuta las lecturas dominicales con sus hijos antes o después de asistir a Misa.
- 4. Ayude a sus hijos a orar orando regularmente con ellos. El primer día de clase, cada estudiante recibirá una carpeta que contiene un documento llamado "Catolicismo", en el que se pueden encontrar oraciones que todos los estudiantes deben conocer. Le recomendamos que utilice este documento para revisarlo con su hijo.
- Por favor, asegúrese de que sus hijos asistan a todas las clases de Educación Religiosa.
- 6. Muestre interés en lo que sucedió en la clase de su hijo. Tómese un tiempo para analizar lo que aprendieron.
- 7. Únase a sus hijos para participar en oportunidades de servicio que ayuden a los demás.
- 8. Fomenta una actitud de respeto y cooperación en tu hijo hacia la Educación Religiosa y también hacia los catequistas y asistentes que comparten su fe.
- 9. Por favor, comprométase a recordar el nombre de los catequistas y la habitación asignada a sus hijos.
- 10. Si su hijo pierde su libro de estudios o identificación, es su responsabilidad pagar un costo de reemplazo.



<u>PRIMERA RECONCILIACIÓN Y</u> PREPARACIÓN PARA LA PRIMERA COMUNIÓN

- 1. La preparación para la Primera Reconciliación y la Primera Comunión es un proceso de dos años consecutivos y comienza cuando el niño comienza el primer grado. (No incluye Kindergarten) Los niños de los grados superiores recibirán clases de formación religiosa a su nivel de grado y recibirán la Santa Cena después de dos años consecutivos.
- 2. Los alumnos de Primera Reconciliación y Primera Comunión deben estar matriculados antes de septiembre de 2025. Se debe presentar un certificado de bautismo en el momento de la inscripción.
- 3. Todos los documentos necesarios en preparación para cada sacramento deben presentarse antes del 26 de octubre de 2025.

PREPARACIÓN DE LA CONFIRMACIÓN

La confirmación es un proceso de dos años y normalmente se recibe en el octavo grado. Sin embargo, si su hijo no asistió a clases de Educación Religiosa en el séptimo grado o no asistió a una escuela católica para el séptimo grado, se le requerirá que asista al primer año de preparación y se le preparará para la Confirmación durante su segundo año.

Preparación para la Confirmación del Primer Año: Durante el curso del primer año de preparación, todos los estudiantes deben completar un breve ensayo y veinte (20) horas de servicio comunitario. Se proporcionará un contrato detallado a los estudiantes en la segunda semana de clase. Todas las horas deben estar fechadas después del primer día de clases y deben cumplir con las pautas proporcionadas. Además, habrá un examen de confirmación que se administrará a finales de año. El ensayo, las horas de servicio comunitario y una calificación aprobatoria en el examen deben lograrse para continuar en el segundo año de preparación.

Preparación para la Confirmación del Segundo Año: Durante el segundo año de preparación, todos los estudiantes deben completar un breve ensayo, quince (15) horas de servicio comunitario y participar en un retiro de San Juan Apóstol para recibir la Confirmación. Durante la segunda semana de clase se proporcionará información más específica sobre los requisitos del segundo año. El ensayo, las horas de servicio comunitario y el retiro juvenil deben lograrse para recibir la Confirmación.



FORMACIÓN CONTINUA EN LA FE

El propósito principal de nuestro programa de Educación Religiosa es la formación en la fe. La formación en la fe es un desarrollo continuo de toda la persona a la imagen y semejanza de Jesucristo, el discipulado. Para usar la imagen de San Pablo "nos vestimos de Cristo" para que Cristo sea el centro de nuestras vidas. Todos los católicos están en el camino de la formación en la fe. Nuestro programa no se detiene con la recepción de la Primera Comunión. Comenzamos este viaje de toda la vida en las aguas del Bautismo. El final de este viaje es la vida eterna con Jesús en el cielo. Por favor, considere inscribir a sus hijos para la formación continua en la fe.

VOLUNTARIOS

Siempre necesitamos voluntarios atentos y entusiastas. Cualquier persona interesada en ser voluntaria puede comunicarse con nuestra oficina al 305-888-9769 o por correo electrónico: sjacatechesiskids@gmail.com. Según lo dispuesto por la Arquidiócesis de Miami, todos los voluntarios adultos (mayores de 18 años) DEBEN someterse a una verificación de antecedentes, firmar y mantener el Compromiso de Voluntariado para Promover un Ambiente Seguro, y completar y mantener la capacitación de Virtus. No hay ningún costo asociado con el cumplimiento de estos requisitos. Nuestros voluntarios reciben matrícula gratuita para las clases de Educación Religiosa de sus hijos.

"Si desde los primeros años se instruye a un niño tanto en la piedad como en las letras, se puede esperar razonablemente que su vida tenga un feliz término". San José de Calasanz



Educación Religiosa 2025-2026

Primer día de clase: 17 de agosto de 2025 Último día de clase: 17 de mayo de 2026

Orientación para padres

(OBLIGATORIO PARA TODOS)

Domingo, 7 de septiembre de 2025, 9:30 AM en el Salón Parroquial.

Retiro Mandatorio para estudiantes

Por favor, tenga en cuenta que estos retiros están destinados exclusivamente a los estudiantes que recibirán un Sacramento durante este año escolar.

Primera Comunión: sábado, marzo 14, 2026,

De: 11:00 AM - 5:00PM, Lugar: Salón Parroquial

(Concluiremos el retiro con la Misa de las 5:00 p.m., a la cual invitamos cordialmente a todas las familias a participar)

Confirmación: May 002, 2026, De: 11:00 AM a 5:00 PM

Lugar: Salón Parroquial

(Concluiremos el retiro con la Misa de las 5:00 p.m., a la cual invitamos cordialmente a todas las familias a participar)

Retiro mandatorio para Padres y Padrinos

Sábado, abril 18, 2026 @ 8:30 AM, Lugar: Salón Parroquial

Por favor, tenga en cuenta que este retiro está destinado únicamente para las familias cuyo hijo(a) recibirá un Sacramento (Bautismo, Primera Comunión o Confirmación) durante este año escolar."